CAPI/VALLONS DE LA TOUR - DES CITOYENS MONTENT UN PROJET DE CENTRALE VILLAGEOISE PHOTOVOLTAÏQUE

Ils s'associent pour produire de l'énergie solaire



La soirée de lancement de ce projet collectif a réuni 35 participants, la semaine dernière, dans les locaux de la Capi à L'Isle-d'Abeau.

Produire de l'énergie verte dans son coin, c'est bien. Ensemble, c'est plus efficace. Partant de ce principe, un groupe de citoyens de la Capi et des Vallons de la Tour a décidé de se lancer dans un projet de centrale villageoise photovoltaïque, dans le cadre de la démarche "Nord-Isère durable" (lire par ailleurs), avec l'appui technique de l'Ageden (Point info énergie de l'Isère).

La semaine dernière, la soirée de lancement de ce projet collectif a réuni dans les locaux de la Capi 35 participants, originaires de différentes communes, telles que L'Isle-d'Abeau, Maubec, Chèzeneuve, Meyrié, Villefontaine, Bourgoin-Jallieu, Four, Ruy-Montceau, Saint-Savin, Saint-Clair-de-la-Tour... Des personnes de divers horizons mais partageant des valeurs communes, dont une sensibilité à la préservation de l'environnement.

Huit projets d'investissement collectif citoyen en Isère

Il existe actuellement huit projets d'investissement collectif citoyen en Isère. Le principe est de rassembler des habitants d'un même territoire pour monter une société locale qui leur permettra ensuite de mener des projets dans les énergies renouvelables ou les économies d'énergie.

La production d'énergie solaire a été retenue dans la plupart des centrales villageoises car elle est la plus simple à mettre en œuvre. Il s'agit de couvrir des toitures avec des panneaux photovoltaïques. L'électricité produite est vendue à ERDF, et le bénéfice permet de réinvestir dans d'autres projets de développement local. Lors de la réunion, de nombreuses questions ont été posées sur le photovoltaïque, par exemple, sur le caractère recyclable des panneaux : aujourd'hui, près de 95 % des composantes d'un panneau peuvent être recyclées. Car les participants insistent sur leur volonté de monter un projet vertueux.

À l'issue des échanges, des groupes de travail ont été formés pour se lancer dans cette aventure.

Ils vont se réunir ces prochaines semaines afin d'avancer sur les différentes réflexions : périmètre d'intervention, partenaires, lien avec les collectivités, travail sur les statuts, outils de communication... etc. Tous se sont donné rendez-vous le 20 septembre, pour la restitution des premiers travaux engagés. De nouvelles personnes intéressées par le projet peuvent rejoindre le groupe.

en savoir plusles initiatives en isèreUn habitantdu Grésivaudan viendra témoigner le dimanche 12 juin à 17h, à l'occasion de la Biennale de l'Ecoconstruction Nord-IsèreDurable qui se tiendra à la Tour-du-Pin.•Centrale villageoise des 4 montagnes (Autrans, Méaudre, Engins, Lans-en-Vercors, Saint-Nizier, Villard-de-Lans et Corrençon)•Centrale villageoise du Trièves•Centrale villageoise du Grésivaudan•Grenoble Alpes Métropole•Nord-Isère Durable (CAPI-CCVT)•La Buisse•Sur le territoire de la Bourne à L'Isère et la communauté de communes Chambaran Vinay Vercors•Saint-Antoine-l'Abbaye

Par Bénédicte DUFOUR | Publié le 04/06/2016 à 06:00 | Vu 7 fois